

PULSO

DIARIO DE SAN LUIS

Baja de deuda es real: alcaldía

Achaca tesorero que pasadas administraciones falsearon datos

SLP VIE 2 FEBRERO 2018 3:00

Redacción / Pulso

La reducción de la millonaria deuda heredada que sobrepasaba los mil 377 millones de pesos por la administración que encabeza el Presidente Municipal, Ricardo Gallardo Juárez, es real y se refleja en el mejoramiento financiero del Ayuntamiento y en las evaluaciones de las agencias Fitch Ratings y HR Ratings, que lo posicionan con calificaciones "BBB- positiva" y "estable" respectivamente, declaró el Tesorero Jesús Emmanuel Ramos Hernández, quien denunció que anteriores administraciones falsearon información y ocultaron millonarios pasivos que sí dejaron.

Reafirmó que en la actualidad el Gobierno de esta capital debe cumplir con las estrictas exigencias de la Ley de Disciplina Financiera, por lo que los registros deben ser muy minuciosos y en ellos se deben incluir todos los pasivos, es por ello, que en un ejercicio responsable y apegado a la legalidad, la gestión municipal registró deudas heredadas que no se reflejaron como pasivos en trienios anteriores.

"Es decir, los parámetros que la pasada administración dejó al inicio de 2015, fueron incorrectos porque no registraron diversos conceptos como laudos por 80 millones de pesos, así como un saldo en proveedores por 200 millones, y que de manera mañosa y dolosa tampoco asentaron, y hoy hay demandas de diversas empresas. Debido a estas omisiones, el pasivo reflejado fue de sólo mil 97 millones de pesos, pero cuando ya se suman las omisiones, se rebasan los mil 377 millones".

Cabe recordar que luego de la entrega-recepción se detectaron desvíos millonarios de recursos provenientes del Ramo 33, que en suma alcanzan los 250 millones de pesos, entre los que destacan los malos manejos en el programa de "Vivienda Digna", algunas obras relacionadas con la Alameda, las de avenidas Salk, Muñoz y Universidad; además del Jardín Colón y los desvíos en un fondo de cultura, además de un supuesto saneamiento por 50 millones de pesos. Toda esta información tampoco fue registrada.

El Tesorero Municipal detalló que si se suman estos últimos 250 millones de pesos, la deuda heredada se dispararía a más de mil 500 millones. En cuanto al corte de noviembre de 2017, detalló que en el pasivo de mil 217 millones de pesos, de manera responsable y de acuerdo a lo que marca la ley, porque la actual administración ya incluyó parte de los 200 millones no registrados al igual que los laudos antes referidos.

Por eso, insistió, si se restan esas cifras, así como los desvíos que se detectaron conforme avanzó el actual trienio, se tiene una cantidad obviamente menor de poco más de 800 millones de pesos. No obstante, también es importante tener el conocimiento del dinamismo que tiene la cuenta de contratistas, que implican obras en proceso, que si bien se reflejan en el pasivo porque así lo exige la ley, no significa que se deban porque conforme llegan los recursos del Ramo 33, se van amortizando.

Ramos Hernández reafirmó el trabajo responsable de la administración de Ricardo Gallardo Juárez, por eso hoy y como conclusión, las calificadoras externas catalogan en una perspectiva más adecuada y positiva la calificación crediticia actual, cuyos parámetros externos se basan en el manejo de los recursos y de los pasivos, "y si no existiera un correcto desenvolvimiento financiero, no se reflejaría en las calificaciones que hoy se tienen, además en la actualidad ni los conceptos ni las cantidades los podemos manipular o no registrar, como sí lo hicieron pasadas administraciones debido a las consistencias graves en las que incurrieron".